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Care Amiche, cari Amici PPD,
dopo 8 anni di presidenza dell’amico
Salvatore Civile, lo scorso 2 ottobre, ho
assunto la carica di presidente sezionale.
Approfitto l’uscita del presente Dialogo
per presentarmi a chi ancora non mi
conosce: vivo a Riva San Vitale da quasi
venti anni, sposato con Paola e sono
padre di due figli maggiorenni. Dal
2000 mi sono avvicinato al partito quale

candidato al Consiglio Comunale e dal 2006 ho assunto la
carica di Segretario-Cassiere. In questo lungo periodo di
“apprendistato” ho potuto conoscere ed apprezzare il lavoro
svolto dai nostri Municipali e dai nostri Consiglieri Comunali
cosi come da tutti gli aderenti al nostro partito.
Durante la mia presidenza intendo continuare il lavoro di chi
mi ha preceduto. A Salvatore rivolgo il mio ringraziamento,
che sicuramente è anche il vostro, per quanto fatto a favore
del PPD di Riva San Vitale.
Il mio mandato non poteva iniziare in modo migliore, infatti,
alcune settimane fa il Consiglio di Stato ha licenziato un mes-
saggio per un sussidio di fr. 700’000.- a favore del nostro
comune per l’acquisizione del Terreno Brazzola. Reputo che
questo acquisto sia un tassello importante a favore della
nostra popolazione, che completerà quel comparto a Lago,
tanto caro a tutti i rivensi.
Purtroppo, a malincuore, abbiamo dovuto apprendere che il
Gruppo Madras ha deciso di sciogliere il comitato. Da parte
mia giungano a Gianna Bernasconi in primis, per il lavoro svol-
to e la dedizione verso la gente bisognosa, a Giancarla Guidali
e ai membri di comitato, a tutti gli aderenti per l’impegno pro-
fuso per la raccolta di fondi, un grande grazie di cuore.
Auguro di trascorrere un sereno Natale unitamente alle vostre
famiglie e che il 2014 sia ricco di soddisfazioni.

Tiziano Poma, Presidente Sezionale

DICEMBRE

Care Concittadine
e Cari Concittadini,
fine anno tempo di bilanci! Da parte mia
un ringraziamento lo devo a tutti coloro
i quali, in forme diverse, mi danno il loro
aiuto ed appoggio, il loro apporto è
essenziale per la costruzione del cosid-
detto bene comune, che in altre parole è
la crescita lungimirante, organica e par-
tecipata del nostro borgo.

Ricordo a tutta la cittadinanza che sono sempre disponibile
per ogni necessità, siano esse sotto forma di consigli, o più in
generale di informazioni o anche solamente di ascolto per
dare un sollievo morale.

Colgo l’occasione per ringraziare i rivensi che si sono distinti
per le opere di volontariato in campo sociale (vedi in partico-
lare il pezzo a parte dedicato a Gianna Bernasconi e al
Gruppo Madras) e culturale e mi complimento con gli sporti-
vi che si sono messi in evidenza nelle varie discipline, mante-
nendo alto il nome di Riva San Vitale, in tutta la Svizzera.

Mi congratulo pure con i giovani che negli studi e nella for-
mazione hanno raggiunto gli obiettivi prefissati e li invito ad
avere verso la vita che si apre davanti a loro, un atteggiamen-
to sempre positivo ed ottimista ricordando che “si vive una
sola volta”, quindi bisogna investire bene la propria esisten-
za, la quale è un talento da far fruttificare al meglio.

A tutte le cittadine e cittadini va l’augurio di trascorrere le
prossime festività in serenità e di affrontare il 2014 in modo
positivo, accompagnato da un’ottima salute.

Fausto Medici, Sindaco

2013

La Sezione PPD di Riva San Vitale
augura un Buon Natale

ed un felice 2014

PPD: la forza della stabilità

Il Municipio ha pubblicato il bando di concorso, al
quale si sono iscritti una decina di studi di architet-
tura, che nel corso della procedura di gara si sono
ridotti a cinque.
Dopo la scadenza del concorso, ad inizio dicembre,
si riunirà la giuria che farà al Municipio, la proposta

di delibera, che tra l’altro, serve a quantificare l’ono-
rario, cifra che figurerà sul Messaggio Municipale da
presentare al Consiglio Comunale, entro giugno
2014.

RISANAMENTO E RISTRUTTURAZIONE CENTRO SCOLASTICO
È in corso la scelta dell’architetto

Si chiude il capitolo di una bella storia, fatta di solidarietà e di tanta generosità. Dopo oltre un trentennio si
scioglie il Gruppo Madras, un’associazione nata per fornire un aiuto concreto a Gianna Bernasconi, una
donna che ha investito tutta la sua vita per l’India e per il prossimo particolarmente bisognoso.
Il Municipio ha reso ufficialmente omaggio a Gianna Bernasconi  per il suo amore per il prossimo, che ha
esplicato in silenzio e con estrema modestia, nel contempo l’Esecutivo ha pure ringraziato il Gruppo Madras,
per il sostegno al lavoro svolto da Gianna, raccogliendo i fondi necessari per realizzare asili, scuole, dispen-
sari, sale multiuso, strutture sanitarie e via dicendo.
Gianna è stata un grande esempio per tutti noi, per cui gliene siamo grati e riconoscenti!

GRAZIE GIANNA BERNASCONI e GRAZIE GRUPPO MADRAS

PROGETTO PIAZZA
È stato presentato il progetto di massima al
Municipio e alla Commissione Opere Pubbliche e
alla Presidenza del C.C.

Il 12 novembre lo studio Planidea SA di Canobbio ha
presentato la bozza del progetto di massima della
moderazione e urbanizzazione della Piazza Grande.
Un progetto non facile dato che la location deve
mettere d’accordo diverse funzionalità: centro di
socializzazione - attraversamenti pedonali - snodo di
traffico internazionale (con passaggio anche di
mezzi pesanti).

Come detto sopra bisogna sottolineare nuovamente
che si opera su una strada  di proprietà cantonale,
ed a carattere transnazionale, in quanto unico colle-
gamento con la dogana di Brusino, per cui vi sono
dei vincoli ben precisi, che vengono fatti rispettare
dall’Ufficio Strade del Cantone.

Vi sono poi altri vincoli generati dall’Ufficio natura e
paesaggio e dall’Ufficio dei beni culturali.

Si è pertanto dovuto lavorare in modo da comporre
un mosaico che andasse bene a tutti e tre gli uffici.

È stato un lungo lavoro di cesura, che ha richiesto
molto tempo ed energie, finalmente si è arrivati ad
una soluzione positiva e condivisa, che è quella pre-
sentata.

In sostanza la velocità massima di accesso e sulla
piazza sarà al massimo di 30 km/h, con l’asfalto di
un colore che non sarà il nero tradizionale. Gli
“attraversamenti” saranno in pietra naturale, come
pure lo saranno le adiacenze della piazza che saran-
no pavimentate con dadi in granito, disposti in
modo che potranno poi essere ripresi da una even-
tuale pavimentazione pregiata delle strade del
nucleo.

Il Cantone verserà un sussidio ed il costo totale del-
l’opera, che si spera di realizzare  entro la Pasqua
2015, non dovrebbe superare gli 800’000.- franchi.

Lo studio Planidea SA, accertato che il concetto base
è condiviso, preparerà il progetto definitivo che verrà
sottoposto al Consiglio Comunale, corredato dalla
relativa richiesta di credito, nel corso del 2014.
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Il 12 novembre il Consiglio di Stato ha stanziato
CHF 700’000.- per il recupero delle rive lago (terre-
no Brazzola)

Un ulteriore passo verso la pubblica fruizione delle
rive dei laghi: questa è la definizione che ha dato Il
Consiglio di Stato, approvando nella seduta del 12
novembre, il messaggio che riguarda il contributo
finanziario di CHF 700’000.- per l’acquisto della
particella “Brazzola”.

Un opera congiunta tra Cantone da una parte e
Comune dall’altra. Per il Comune, al netto si tratta di
un’operazione pari a CHF 2,2 Mio. Il fatto che il
Cantone abbia stanziato una cifra significativa, sta
ad indicare l’importanza che questa acquisizione ha
nel contesto regionale e cantonale!

Con l’acquisizione di questa parcella di terreno di
mq 4500, che va ad aggiungersi a quella adiacente
già di proprietà comunale, si ottiene un comparto di
mq 10’000, completamente a disposizione della
popolazione, quale parco, bagno spiaggia e zona di
svago/riposo dotata inoltre di una passeggiata a
lago, che permette da subito di collegare Via
dell’Indipendenza con Via Lido.

L’ultima parola spetta ora ai rispettivi legislativi e
cioè Gran Consiglio e Consiglio Comunale di Riva
San Vitale, che si riuniranno ad inizio 2014.

La scelta è epocale, in quanto siamo in presenza del-
l’ultimo terreno a lago disponibile, anche perché le
due altre potenziali proprietà (tra l’altro molto più
onerose dal lato finanziario) saranno oggetto nel
breve di operazioni immobiliari.

È un affare che non possiamo lasciarci scappare, è
l’ultimo treno che passa, se non lo prendiamo, è
perso per sempre!

UNA BELLA NOTIZIA!
Ecco le risultanze dell’incontro del 14 novembre con
il Consigliere di Stato On. Paolo Beltraminelli:

innanzitutto è stato assodato che la pianificazione
cantonale ha sancito che il Basso Ceresio in futuro
dovrà far capo ad una nuova casa anziani di 50/60
posti letto.

Resta da decidere dove? A Melano o a Riva nel ter-
reno a ridosso del campo da calcio?
Il Cantone è stato chiaro: I due comuni partono alla
pari, a decidere sarà l’ente su cui i due comuni si
sono appoggiati e cioè la Fondazione Tusculum di
Arogno.

Cosa capita ora? I due Comuni dovranno preparare
l’incarto da sottoporre al Consiglio di Fondazione
della Tusculum, includendo tutte le specificità e gli
atout dei rispettivi progetti.

I progetti saranno chiamati a rispondere a precisi
parametri. Uno su tutti, ha detto chiaramente il
Consigliere di Stato, quello finanziario, ritenuto che il
costo massimo sussidiabile è di CHF 300’000.- per
letto.

In sostanza: una volta sul tavolo le due offerte, la
Tusculum dovrà soppesarle e decidere. Tenendo
conto, oltre che dell’aspetto finanziario, anche del-
l’ubicazione della casa, del suo inserimento nella
rete sociale locale e delle sinergie possibili, con il
Comune.

L’offerta inoltre dovrà essere al riparo, per quanto
possibile, da ricorsi o opposizioni, che troppe volte
ritardano la realizzazione di opere pubbliche, come
ad esempio accaduto per la casa anziani di
Bellinzona.

Riva San Vitale mette a disposizione gratuitamente
una porzione di terreno di circa 4000/4500 mq in
zona foce del Laveggio, acquistato e già pagato
diversi anni fa, che quindi non peserà sull’offerta.

L’ubicazione è ideale per l’integrazione degli anzia-
ni nella rete sociale del paese, come pure per la
prossimità con la Scuola Media. Non dobbiamo

dimenticare che potrebbero poi sorgere delle siner-
gie interessanti con il centro socio-assistenziale “ai
Gelsi” che entrerà in servizio nel mese di maggio
2014.

Il Municipio ha già provveduto ad eseguire delle
simulazioni  compilando degli studi planovolumetri-
ci, che sono stati inviati alla Tusculum e che fanno
ben sperare in una decisione positiva nei confronti
del nostro Comune.

UNA CASA ANZIANI A RIVA SAN VITALE
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